



UN MÁRTIR DE LA CIENCIA

## TRÁGICA MUERTE DEL DOCTOR FOX

Recientemente llegó a Calcuta el doctor Fox.

Su viaje había despertado gran interés en el mundo científico.

Había el doctor Fox anunciado el descubrimiento de un antídoto para curar las mordeduras de los reptiles.

Su viaje a la India no tenía más objeto que realizar experiencias y demostrar que los efectos de la aplicación del antídoto eran incontestables.

El mismo se propuso como sujeto para la prueba.

Cogió una serpiente y aplicó la boca a una de sus muñecas.

Las mordeduras del reptil fueron cinco. Presenciaron la prueba altas autoridades científicas.

El doctor Fox aplicó su remedio a cuatro de las mordeduras; pero se olvidó de hacer otro tanto con la quinta, y anteayer ha muerto en medio de terribles dolores.

Cuando el doctor Fox se dio cuenta de los efectos de su olvido y de que la infección había hecho tales progresos que no había modo de salvar su vida, llamó a un colega suyo para explicarle con todo detalle en qué consistía el antídoto.

De este modo, el secreto de la invención no se ha ido con el doctor Fox a la tumba, y su colega probará en posteriores casos prácticos la eficacia del antídoto que el profesor fallecido consideraba sin ningún género de duda como fuente de incalculables beneficios para la humanidad.

La trágica muerte del doctor Fox ha impresionado a sus compañeros, quienes se disponen a honrar debidamente la buena memoria de este nuevo mártir de la ciencia.

## DE LA VIDA MADRILEÑA

A LA SALIDA DEL BAILE.

A la salida de un baile de máscaras, ocurrió un suceso sangriento a la puerta del Gran Teatro.

Don Luis Pomés Damois, que había pasado la noche rindiendo culto a Terpsícore, se dirigió a coger su gabán en el guardarropa.

Como era muy grande la aglomeración, mantuvo una disputa con un desconocido en la lucha que tuvo que sostener por llegar hasta el mostrador en que se devolvían las prendas.

La contienda se agravó en términos de que ambos salieron a la calle para darse algunos puñetazos.

Apenas habían cambiado los primeros golpes, el Sr. Pomés sintió un rudo choque en el costado izquierdo, y al llevarse la mano al sitio dolorido advirtió que manaba sangre.

El Sr. Pomés subió a un coche, acompañado por un significado aristócrata, y dio orden de que le condujeran a la Clínica del Bulevar, de donde, después de curado, pasó a su domicilio, en la calle de Sagasta.

Como presunto agresor del Sr. Pomés, fué detenido un joven que le acompañaba y que se llama Francisco Alfarage Pérez.

En la Dirección de Seguridad negó que él hubiera intervenido en este asunto; pero luego, en presencia del juez de guardia, acabó por confesarse autor de las lesiones que sufre su compañero.

Declaró que se las produjo con un raspador que llevaba en el bolsillo.

LOS AUTOMOVILES.

Al cruzar la calle de Alcalá, frente al ministerio de la Guerra, fué alcanzado por el automóvil particular número 506, que guiaba el «chauffeur» José Escudero Salvador, el soldado del regimiento de infantería del Rey Rafael Robles Alfaro, quien viéndose en apuro de trance, se agarró a una de las aletas, evitándose que el vehículo le pasase por encima; pero fué lanzado a buena distancia.

El soldado sufrió una herida contusa de cuatro centímetros en la región parietal izquierda, traumatismo, contusiones en la región lumbar y conmoción cerebral. Desde la Casa de Socorro del Hospicio, donde se diagnosticó su estado de grave, fué trasladado a la Clínica de urgencia (Buen Suceso).

El ladrón de la «Gioconda».

## Una carta de Vicente Perugia

Dice «Tedeschi» en *El Imparcial*, que de no impedirse la huelga de letrados, dentro de unos días se celebrará ante la audiencia de Florencia la vista del proceso incoado contra Vicente Perugia, el famoso ladrón de la *Gioconda*, de Leonardo de Vinci.

Según parece, el Museo del Louvre—y, por él, el Gobierno francés—está representado en la vista por un letrado parisiense. Pero Perugia, a su vez, estará defendido (gratuitamente) por una nube de elocuentes y experimentados abogados florentinos; tanto en los Círculos forenses como en la población, todas las simpatías son para él; por otra parte, resultan favorables para él también algunas de las circunstancias en que ha cometido su sonado robo, al que se sintió impulsado—según sostuvo desde un principio—sólo por unos móviles patrióticos; así que, en conjunto, la opinión general prevé que se le condenará a una pena relativamente corta.

Por de pronto, Perugia se está dando la gran vida, como suele decirse; pues las cuantiosas subvenciones que todavía siguen remitiéndole con gran frecuencia los numerosísimos admiradores de su «bello gesto», le permiten sufragar el gasto de una cómoda celda de pago, y, al propio tiempo, le consienten el

lujo de mandarse traer de un buen restaurant tres comidas diarias... cuando no se encargan de enviárselas otros admiradores suyos. Lo cual suele ocurrir a menudo.

Excusado es decir que el «raptor» de *Gioconda* continúa sosteniendo que cometió su robo única y exclusivamente para vengar los saqueos artísticos a que se entregó Napoleón I en Italia, así como también afirma que nunca pidió un millón de liras por entregar al Gobierno italiano la obra maestra de Leonardo de Vinci, sino que se limitó a solicitar alguna cosilla para poder vivir modestamente...

Por lo demás, para dar a ustedes una idea del estado de ánimo en que se encuentra actualmente Perugia, nada mejor que los siguientes párrafos de una característica carta por él dirigida hace unos días a su padre:

«...Una vez más os pido perdón a todos por la desgracia que os he proporcionado—escribe entre otras cosas—y, en cuanto recobre mi libertad, me rehabilitaré de esta debilidad que he tenido por una causa que yo consideraba justa, y en cambio, no lo ha sido; pues, por desgracia, ni le ha resultado útil a nuestra patria, ni a mí. Confío en que la habilidad de mis generosos defensores consiga obtener para mí la libertad cuanto antes, o, en la peor hipótesis, una condena muy benévola.

Mientras tanto, gracias a las simpatías de que disfruto en toda Italia, me hallo instalado en una celda muy confortable, y el tiempo se me va rápidamente leyendo y escribiendo: En fin, querido papá que harías mal en desespararte demasiado por mi situación. Todavía un poco de ruido, cuando se discuta mi proceso, y luego todo quedará envuelto en el gran velo del olvido. La opinión pública dirigirá su atención sobre otros acontecimientos; y mi desgracia no resultará tan negra como quizás lo parece; pues tan pronto como pasen los presentes días tan negros, me dedicaré de nuevo a trabajar con ahínco. Lo que más siento ahora es que le hayan devuelto *nuestra Gioconda* al Gobierno francés. ¡Qué lástima!

## RECORTES

Inventar un mecanismo es una cosa; obtener del invento provecho o monedas, es otra muy distinta.

No es fácil vender un aparato cualquiera que represente un cambio en métodos tradicionales, y señalaremos algunos casos que son verdaderamente dolorosos para los inventores.

Aun vivirán hombres que recuerden las tremendas e inacabables burlas que acompañaron al proyecto de transmitir telegramas a través del Atlántico.

En 1877 aparecía el teléfono como cosa de tan poco porvenir, que la «Western Union Telegraph Company» rechazó el privilegio ofrecido por Graham Bell por 500.000 francos.

Un periodista que poseía la exclusiva para el establecimiento del servicio telefónico en Nueva Inglaterra, exclusiva que hoy valdría docenas de millones, le cedió a la primera Compañía formada por el derecho de poder telefonar gratis en todo el territorio de los Estados Unidos.

No negaremos, ciertamente, que este periodista veía muy poco más allá de sus narices.

El telégrafo Morse fué durante mucho tiempo una curiosidad de los gabinetes de Física.

Para construir un reloj que pudiera venderse por cinco pesetas, fué preciso trabajar seis años y gastar un millón.

La primera máquina de las de escribir, que hoy se ven por un puñadito de duros, costó más de dos millones de francos.

Para hacer fortuna, los inventores, en la generalidad de los casos, tienen que convertirse en industriales, como Edison o Marconi, y aun así han de ingeniar para que las novedades o maravillas de mecánica que quieren lanzar al mundo se abran camino.

DE ACTUALIDAD

## La «Furlana».

Aun siendo inexactas las noticias que suponían a Pío X recomendando el baile de la «Furlana» en oposición al «Tango», no por eso es menos cierto que el baile veneciano viene disfrutando los honores de la actualidad; por ello creemos interesante recoger de la prensa extranjera algunas noticias acerca de él.

Su nombre proviene de una deformación de la palabra «Friulana», danza del Friul, donde era la preferida de los gondoleros.

La «furlana»—escribe Pompeo Molmenti en su obra «Venecia en la vida privada»—es una música bailable, en compás de seis por ocho, semejante a la tarantela, pero menos regular. Los días de fiesta (desde 1750) se bailaba en los «campi» y los «campielli». Las bailarinas, admiradas por su agilidad y la gracia de sus movimientos, se adornaban la cabeza con flores y llevaban un justillo de brocado, sin mangas; un traje adornado con lentejuelas plateadas y una camiseta de tela fina. Las danzas preferidas eran la «mofriña», viva y alegre, y la «furlana», acompañada del redoble de tambores y del canto caudencioso de las mujeres del pueblo, que apenas tocaban la tierra bailando con gracia ágil, y tan pronto giraban rápidamente sobre los talones, ahucando su ropa, como acompañaban el canto inclinándose con abandono el busto sobre las caderas y la cabeza.

Durante el Carnaval de Venecia se bailaba la «furlana» en las tiendas llamadas «malvasia» por el vino que se vendía en ellas. Por la noche se colgaban a las puertas de algunas casas donde se celebraban alegres festines linternas entrelazadas con flores, y a los sonos de un clarivófono o de un violín se bailaba la «furlana» con pasos figurados y gestos llenos de gracia y elegancia.

Hacia 1800 tuvo la «furlana» su hora de celebridad. Entonces se hizo una adaptación para los bailes de sociedad. Pronto fué admi-

tida en los salones y en las fiestas palatinas, convirtiéndose al cabo en la danza nacional veneciana.

Nacida en los los barrios populares, fué la «furlana» adoptada por la aristocracia en el momento en que la pavana, la gavota y el minueto, que habían reinado desde el siglo XIII, principiaban a decaer y se buscaba con qué reemplazarlos. La nueva danza ganó pronto todas las simpatías.

Algunos compositores la han usado en sus óperas. No figura sólo en el «Ballo in maschera» de Verdi, como ha apuntado un periódico; en el segundo acto y en el final del primero de la «Gioconda» de Ponchielli, y en «Machere» de Mascagni, aparece también.

Según los técnicos, los pasos de este baile son los siguientes:

1.º La dama y el caballero, colocados uno frente a otro, parten al primer tiempo con el pie opuesto. La dama, sobre el pie izquierdo, avanza el derecho, que se desliza por la tierra sin saltar, y repite el movimiento dos veces.

2.º Se reúnen los dos pies saltando.

3.º Se salta sobre el pie derecho, pasando el izquierdo delante, deslizando por la tierra; después se salta sobre el izquierdo, deslizando el derecho.

4.º Se repite el número 2.

5.º Dos «chassés» con el pie izquierdo delante, sin saltar.

6.º Se repite el número 2.

7.º y 8.º Se repiten los números 5 y 6.

9.º Salto sobre el pie izquierdo, adelantando el vientre; otro, sobre el derecho; saltando se unen los dos pies.

10. Lo mismo, cambiando los pies.

11. Dos «chassés» con el pie izquierdo, de costado, adelantando el hombro derecho.

12 y 13. Con el primer paso de la segunda medida, salto sobre el pie derecho, deslizando delante el izquierdo.

14, 15 y 16. Doce pasos pequeños marcados hacia adelante, partiendo con el pie izquierdo; dos palmadas.

17. Se repite el número.

18. Salto sobre el pie izquierdo, deslizando delante el derecho.

19 y 20. Repetición del número 18, variando alternativamente los pies.

21. Unir los dos pies saltando.

22 y 23. Salto sobre el pie izquierdo, levantando el derecho delante; después se unen los dos pies saltando.

24. Salto sobre el pie derecho, levantando el izquierdo delante; un cuarto de vuelta a la derecha; situándose la dama al costado del caballero.

25, 26 y 27. Tres pasos hacia adelante, partiendo con el pie izquierdo; se unen los dos pies saltando y se repite.

28 al 41. Se repiten primero los pasos 24 al 27 y después 18 al 21, dos veces, separándolos con un salto con los pies juntos.

42. Dos «chassés» con el pie izquierdo, sobre el derecho, sin saltar, y los bailarines se colocan de espaldas, hombro con hombro.

43 y 44. Dos «contra-chassés» análogos con el pie derecho.

45. Se unen los pies en un salto, y los bailarines vuelven a colocarse frente a frente.

46. Se repiten los últimos pasos.

47. Concluye el baile con un gran salto unidos los pies, y dando palmadas.

Tal es, en síntesis técnica—no muy fácilmente comprensible para los profanos,—el baile nuevo, según las autoridades en la materia.

## Información de EL PROGRESO

POR TELEGRAFO

Madrid 3 a las 23'30

### De la guerra

Dice Marina

El general Marina desmiente que se haya librado en Tetuán un horroroso combate, como se dijo hoy en los centros informativos madrileños.

Lo sucedido se limitó a un tiroteo al convoy que se dirigía a Cudia Federico.

Resultó muerto un cabo en esta escaramuza, y quedaron heridos dos soldados. El enemigo huyó.

Melilla.—Un vuelco

Un camión automóvil de servicios militares, en Melilla, volcó. En el vuelco fué herido un soldado del regimiento de Ceriñola, quien se encuentra en grave estado.

Sumisiones

El general Silvestre telegrafía dando cuenta de que se han presentado muchas cábilas de Seguedla, sometándose a España.

Tetuán.—Desbordamiento

El río Jemis se desbordó, según telegrafían de Tetuán.

Arrastraron las corrientes a un veterinario llamado Muro.

No se encontró su cadáver apesar de buscarse con insistencia

Casa Real

Un nombramiento

Fué nombrado jefe de la casa de doña María Cristina el príncipe Pío de Saboya.

De política

Mitins suspendidos

Parece que el Gobierno desistió de celebrar mitins electorales como pretendía.

Justifica el Sr. Dato esta decisión diciendo que las preocupaciones del Gobierno con motivo de los sucesos de Valencia, Cuenca y Riotinto no consienten dedicarse a propaganda.

¿Atropellos en Cambados?

El Sr. González Besada conferenció

hoy con los Sres. Dato y Sánchez Guerra.

Versó esta conferencia, según se dice, sobre los atropellos que se decían cometidos por los elementos del Gobierno en el distrito de Cambados.

Los ministros desmintieron la noticia de tales atropellos.

Consejo de ministros

Mañana, como miércoles, se celebrará Consejo de ministros.

El ministro de Marina no concurrirá a él, apesar de encontrarse mejorado de salud.

Actas presentadas

Al Congreso llegaron 90 actas de diputados, según los datos facilitados en la secretaría de la Cámara.

De El Escorial

Traslado de la Escuela de Montes

Una numerosa comisión de la Escuela de ingenieros de Montes, en la que figuraban profesores y alumnos, estuvo en el ministerio de Fomento para confereciar con el Sr. Ugarte.

La comisión pidió al ministro, en vista de los sucesos de El Escorial, que sea trasladada la Escuela de aquel Real Sitio.

Excitación

En El Escorial reina una excitación enorme como consecuencia de lo ocurrido entre los alumnos y los mozos del pueblo.

La intranquilidad es muy grande en todo el vecindario.

Alumno fallecido

Falleció el alumno de la Escuela de Montes Sr. Sarabia, que había sido herido en la refriega.

Traslado de un cadáver

Mañana será trasladado a Madrid el cadáver del alumno Sr. Salazar, víctima de la escaramuza.

Será trasladado de El Escorial a Toledo donde se le enterrará.

Al paso de este cadáver por Madrid, se organizará una manifestación de duelo a la que concurrirán los alumnos de todos los centros docentes presididos por el ministro de Fomento, Sr. Ugarte.

Procesos

Se ha seguido sumario contra los detenidos, como complicados en los sucesos de El Escorial.

Se dictaron varios autos de procesamiento.

Barcelona

El general Weyler

Dicen de Barcelona que el general Weyler se prepara para marchar a Madrid definitivamente, dejando la capitanía general de Cataluña.

El general dice que abandona el cargo por cuestiones de dignidad.

Valencia

Normalidad relativa

Las noticias que por conducto oficial se dan del estado de Valencia, acusan tranquilidad en aquella capital.

Sin embargo, los carniceros continúan en huelga, y los panaderos amenazan con plantearla sino se liberta a los detenidos.

## (Ultima hora)

Madrid 4 3'30

Lo de El Escorial

Precauciones y permisos

Se han tomado grandes precauciones para evitar alteraciones de orden en Madrid al paso del cadáver del alumno Salazar.

Fueron concedidos permisos para todos los jefes de los centros de enseñanza para que concurren los respectivos alumnos al fúnebre acto.

El P. Coloma

Enfermo

Ss encuentra en estado grave el Padre Coloma.

Esta noche se apreció en el enfermo una ligera mejoría aun sin desaparecer la gravedad.

La residencia de Jesuitas se vé muy frecuentada por personas que se interesan por la salud del ilustrado sacerdote.

Banco de España

Un acuerdo

En la junta de accionistas del Banco de España se acordó cubrir el déficit que existe en la caja de pensiones de los funcionarios.

La memoria

El próximo domingo se discutirá la memoria anual.

Se sabe que el beneficio líquido asciende a 40 millones.

Más de política

Weyler

El general Weyler ha telegrafiado al Sr. Dato pidiéndole que se le admita la dimisión de su cargo, antes del domingo.

Lerroux

El jefe de los radicales exige que para retirar su candidatura por Madrid se incluya al Sr. Salillas en la candidatura conjuncionista.

Granada

Triste suceso

En el pueblo de Turon (Granada) un matrimonio con nueve hijos llegó a verse en la más espantosa miseria hasta el extremo de tener que alimentarse con hierba.

El marido asesino a la mujer y se suicidó después.

Impresionó hondamente lo ocurrido.

Barcelona

Los tranviarios

En vista de que les fueron negadas las mejoras que solicitaron, los tranviarios anunciaron oficialmente la huelga.

Los textiles

La huelga de obreros textiles empeora.

Fueron enviadas fuerzas de la Guardia civil a los centros fabriles para evitar coacciones.

LA BOLSA

Fondos públicos

4 por 100 perpétuo interior, contado.	79'85
id. fin de mes.	80'05
Amortizable al 4 por 100.	85'50
Idem al 5 por 100.	99'15

Acciones

Banco de España.	449'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	288'00
Azucareras preferentes.	47'00
id. ordinarias.	15'50
id. obligaciones.	47'25

Cambios

París vista (francos).	6'05
Londres vista (libras).	26'73

## ECOS

DE LUGO

En la junta celebrada por la Cofradía de Santa Rita presentaron la dimisión de sus cargos con carácter irrevocable todas las distinguidas señoras y señoritas que la forman.

En el «Café Moderno» debutaron anoche, con buen acierto, «Les Marocc».

Concurrió numeroso y distinguido público que aplaudió justamente la fina y afortunada labor de aquellos simpáticos artistas.

Forma parte de este escogido duetto el barítono excéntrico-cómico-grotesco, «Curro el bonito» que hace alarde de su voz bien educada y agradable.

Moral, arte, fina presentación y gusto.

«Les Marocc» continuarán trabajando en noches sucesivas, comenzando el espectáculo a las nueve y media.

De los sermones en la novena que ha de celebrarse en honor a la Virgen de los Dolores, está encargado el Padre Constantino de Alcedo, de la orden de capuchinos.

Salieron ayer para Santiago, y ayer mismo debieron debutar en aquella población los artistas que forman la compañía de opereta española dirigida por D. Andrés López.

Por el «Orfeón Gallego» se ha solicitado permiso gubernativo para celebrar una velada artística en el Teatro-Circo, mañana jueves a las nueve y media de la noche.

Salieron ayer para Vivero, el candidato diputado a Cortes por aquel distrito, D. Augusto Príncipe, y el ex diputado, Sr. Rebollón Zubiri.

Se ha publicado el primer número del *Boletín de la Estadística Municipal de Lugo*. Esta publicación mensual se ha hecho obligatoria para los municipios, capitales de

mera partida de plantas y arbustos destinados a los jardines que se están trazando en el centro de la Plaza Mayor, y que han sido encargados a una acreditada casa de arboricultura de Bilbao.

También viene en dicha remesa el arbolado que ha de embellecer la plaza de San Fernando y la plazuela del Carmen.

Por escándalo en la vía pública fué multada María López Fernández.

Los guardias Torres y Sanjurjo, denunciaron a la 1.ª de ayer a Angel Ceide, Manuel Salgueiro y Pedro Chás, por blasfemos y escandalosos.

La nota de los precios del mercado que se celebró ayer, fueron los siguientes:

- Trigo, ferrado, 3'75. Centeno idem, 2'80. Cebada idem, 2'50. Maíz idem 3'75. Habas idem. 4'50. Castañas idem, 1'50. Patatas quintal, 7'50. Manteca libra, 1'25. Tocino idem, 1'25. Huevos docena, 1'00.

DE GALICIA

Coruña.

La recaudación obtenida por las Aduanas de la provincia de la Coruña durante el mes de Febrero, fué la siguiente:

Aduana de la capital; En oro 140.650 pesetas; en moneda corriente, 55.280'25 Total, 204.931'25 pesetas.

Por transportes se recaudaron pesetas 13.819'69; y por tonelaje, 27.532'16.

En las Aduanas subalternas hubo la siguiente recaudación:

Ferrol, en oro, 180.880, y en moneda corriente, 5.843. Total, 186.723. Betanzos, 549; Camariñas, 266,72; Corcubión, 1.151'60; Muros, 367'50; Noya, 73'88; Puebla, 313'25; Puentevedra, 107; Puente-deume, 186'60; Ortigueira, 299'15, y Riveira, 392'88. Total recaudado en las subalternas: En oro, 180'880 pesetas; en moneda corriente, 9.540'58. Total, 190.420'58.

Total recaudado por las subalternas: En oro, 180'880 pesetas; en moneda corriente, 9.540'58. Total, 190.420'58.

Total recaudado en la provincia: En oro, 330.530 pesetas; en moneda corriente, 64.821'82. Total general, 395.351'83 pesetas.

Vigo.

Ayer ha salido para Madrid, en el tren rápido, acompañado de su distinguida familia, el que hasta hace pocos días ha sido caballeroso gobernador militar de Vigo, general Sr. Crespo Zaro.

Dejó en Vigo el Sr. Crespo, numerosas simpatías por sus dotes de inteligencia y caballerosidad que unánimemente se le reconocen.

El general Crespo, al pasar a la sección de reserva, fija su residencia en Madrid.

Como no será menos de esperar, resultó brillantísimo el baile que dió en el Teatro Tamberlick la simpática sociedad «La Oliva».

A dicha fiesta estaban invitados los socios del Recreo Liceo que acudieron en gran número.

La amplia sala del coliseo de la calle del Circo estaba completamente atestada de parejas que apenas si podían bailar.

Había disfraces muy ingeniosos que justamente llamaron la atención.

Santiago.

Ayer se reunieron en Santiago los jurados de la Coruña, Vigo, Ferrol y Pontevedra, al efecto de dar sus opiniones, en compañía del de Compostela, para es-

cogitar uno entre los diecinueve maquetes y dibujos presentados como proyectos del monumento que Galicia quiere levantar como glorificación de la gloriosa e inmortal Rosalía de Castro.

La junta de jurados fué presidida por el alcalde de Santiago, D. Juan Barcia Caballero, el Sr. López de Rego, arquitecto municipal, los representantes de los comités de Pontevedra y Vigo y los de Ferrol Sres. Díaz y Balás.

El trabajo premiado lleva por lema «Follas novas» del cual son autores don Isidro de Benito, arquitecto del Ministerio de Instrucción y el escultor madrileño D. Francisco Chivilles.

La Junta de jurados fué obsequiada con un banquete, en el que se pronunciaron brindis entusiastas.

Durante el mismo el coro de escolares, conocido por «Coro de A. Rueda» agasajóles con cantos gallegos.

Este coro vendrá probablemente a Ferrol, con objeto de tomar parte en la velada que «Afrío» prepara a fin de recabar fondos para dicho monumento, pues su coste ascenderá a 30.000 pesetas o más y solo se cuenta todavía con 10.000.

Ferrol.

No se sabe hasta ahora de una manera cierta, si la botadura del acorazado en construcción «Jaime I» se verificará en los meses de Mayo o Septiembre próximos.

La fecha en definitiva depende de ciertas cuestiones que debe resolver la Superioridad y de si se lleva a cabo el proyecto de la nueva escuela.

Al baile de niños que dió en el teatro «Joire» la sociedad «Club Recreativo», han asistido presenciándolo desde localidades de preferencia, todas las asiladas de nuestro Hospicio galantemente invitadas por su Junta directiva.

Al llegar la hora de repartir los dulces a los niños, hijos de los socios que asistieron a dicho festival, también las asiladas fueron obsequiadas por dicha Junta.

GENERALES

Se ha inaugurado en Santander con numerosos ejemplares el concurso eliminatorio del ganado pasiego, con objeto de seleccionar la raza y conservarla en toda su pureza.

El concurso, que ha revestido gran importancia para el progreso y desarrollo de la ganadería montañesa, lo abrió, en nombre del rey, el comisario regio de Agricultura

Por el local de la Exposición han desfilado todos los ganaderos de la provincia y muchos de Bilbao, entre ellos el inspector pecuario de Vizcaya.

La Legación de Portugal ha comunicado a la prensa la siguiente nota:

«Son completamente falsas las noticias que en el extranjero vienen circulando sobre supuestos desórdenes en Portugal con motivo de la tentativa de huelga de esta semana entre el personal de la Compañía ferroviaria; se han practicado hechos de sabotaje por un reducido grupo de obreros antes despedidos por dicha Compañía, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracias personales. Los promotores de este movimiento han depuesto ya su actitud, acogiéndose a la intervención conciliadora del presidente del Consejo, Sr. Bernardino Machado. La tranquilidad no se ha alterado en todo el país.»

De un coche del Correo en París en el que se suele llevar a distintas Casas de banca del distrito de la Bolsa los valores declarados y los certificados, han robado esta mañana, en la calle de Chauchat (aprovechando sin duda un momento en que el cartero entregaba unos plie-

gos en un Banco, mientras el mecánico del automóvil entregaba otros en un establecimiento situado a 10 metros de distancia), un saco de valores, de 50 centímetros de altura por 30 de ancho, conteniendo tres cartas certificadas, 81 objetos a precio reducido, o sea órdenes de Bolsa, 19 valores declarados, que eran títulos o paquetes de títulos.

El saco estaba destinado al Sindicato de agentes de cambio.

El importe del robo se hace ascender a un millón de francos. El crimen revela una audacia increíble, por haberse cometido el robo en el centro de París.

Parece que en América acaba de hacerse un descubrimiento; gracias al cual desaparecerá o se atenuará mucho, al menos, el peligro de la niebla.

Consiste el invento en una lámpara de color verde amarillento, que da a la luz, emitida por un foco eléctrico, una penetración en la niebla muy superior a la luz blanca.

La lámpara está provista de un reflector de vidrio, de forma parabólica, exactamente y pulimentado y argentado como un espejo. Este reflector, inalterable por el agua y por el polvo, proyecta los rayos luminosos hasta una distancia considerable.

El telégrafo comunica desde Montevideo la tragedia de una joven pareja enamorada que días ha, a la luz de la luna y desafiando las amenazas del temporal, embarcó, románticamente, en una lancha y zarpó mar afuera, en busca de esa «novedad» de que habla el poeta y que se halla en lo desconocido.

La alarma ha sido grande. Varias embarcaciones de guerra han zarpado buscando a los desaparecidos. Ha funcionado el telégrafo sin hilos y todo ha sido inútil. En ningún punto de la costa se ha vuelto a ver la lancha ni a sus tripulantes. El mar, picado por fuerte viento, hace presumir que la frágil embarcación no haya podido resistir y que una tragedia haya puesto punto final al romántico idilio.

En Montevideo, tierra donde el romanticismo arraiga y donde la tragedia es ya como planta en terreno propio, ha causado la noticia enorme sensación. Se trata, además, de un distinguido joven y de una niña muy bella, lo que hace más sensible la triste aventura.

Se ha celebrado en París la primera reunión del partido católico, y en ella ha sido aprobado el programa mínimo de reivindicación católica, que comprende los siguientes puntos.

- 1.º Restablecimiento de las relaciones con la santa Sede.
2.º Reconocimiento legal de los derechos de la Iglesia en Francia.
3.º Reconstitución de acuerdo con Roma, de un patrimonio eclesiástico.
4.º Retorno de las congregaciones expulsadas.
5.º Reintegración de las hermanas de la Caridad a los hospitales.
6.º Defensa de los derechos de la enseñanza católica, participación de las escuelas católicas en los presupuestos de Instrucción pública, y, finalmente, la derogación de la ley del divorcio.

AGENDA

Servicio de trenes

Llegadas de los ascendentes: Mixto, a las 10'40.—Mercancías, a las 10'45.—Correo, a las 12'33.—Rápido, a las 14'35.—Tren tranvía, a las 20'35. El primero, el tercero y el último conduciendo viajeros de las tres clases; el segundo con tercera desde Curtis, y el cuarto solo lleva viajeros de primera.

Salidas de los ascendentes: Mixto, a las 0'57.—Mensajerías, a las 7'20.—Correo, a las 12'43.—Rápido, a las 14'39.—Ganadero, a las 16.

Los tres primeros con las tres clases, pero el segundo solo hasta Monforte; el cuarto con viajeros de primera clase, y el último con segunda y tercera hasta León.

Llegadas de los descendentes: Mixto, a las 6'38.—Rápido, a las 9'19.—Mercancías, a las 11'24.—Correo, a las 12'25.—Mensajerías, a las 17'29.—Mercancías, a las 23'44.

El primero, el cuarto y el quinto con las tres clases; el segundo con viajeros de primera; el tercero con tercera desde Monforte, y el último con segunda y tercera desde dicha ciudad.

Salidas de los descendentes: Tren-tranvía, a las 4'40.—Mixto, a las 6'55.—Rápido, a las 9'24.—Correo, a las 12'36.—Mensajerías, a las 17'43.

Todos con las tres clases, a excepción del rápido que solo conduce primera.

NOTAS. Los viajeros del tren que sale de esta capital a las 7'20, enlazan en Monforte con el correo descendente, para Orense, Vigo, Pontevedra y Santiago. Y los viajeros de estas poblaciones que utilicen el correo ascendente, combinan en Monforte con el tren mixto que llega a Lugo a las 17'29.

Idem de correos

Entradas en la administración: De Madrid, el correo a las 12'50 y el mixto a las 6'50; de la Coruña, el correo a las 12'50 y el mixto a la 1; de Becerreá, Chantada, Friol, Frijos, Meira y Pol, a las 11, y para Fonsagrada, a las veinte.

Salidas de la administración: Para Madrid, el correo a las 12'10 y el mixto a las 0'20; para la Coruña, el correo a las 12'19 y el mixto a las 6'10; para Becerreá, Chantada, Friol, Frijos, Meira y Pol, a las 14, y para Fonsagrada, a las 7.

Horas de oficina: Lista, desde las 9 a las 11'15 y desde las 13'30 a las 14.—Certificados, desde las 8'30 a las 11 y desde las 21 a las 22.—Valores declarados, desde las 9 a las 11.

Operaciones del giro postal: Se admiten imposiciones desde las 8'30 a las 0'30, y los cobros desde las 12 a las 13'30.

Entrega de los apartados: Terminada la distribución de la correspondencia llegada a la administración, se entrega durante 15 minutos, siendo ordinariamente a las 8'30 y a las 14.

Salidas de los carteros: Cuando los correos no traigan retraso se hace este servicio a las 8'40 y a las 14.

Recogida de buzones: En los estancos a las 11 y a las 22, y en el de la administración 15 minutos antes de la salida de los correos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.— Santos: Lucio y Casimiro.

Tip. de EL PROGRESO, Manuel Becerra 4

EL NITRATO DE CAL O DE NORUEGA es el abono azoado de más rápida asimilación y eficacia. Para informes a OTTO MEDEM Valencia, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Málaga y Alicante.

Regalo Se hace de dos mil pesetas a quien pruebe existe mejor clase de emulsión que la reconocida y acreditada marca registrada DOS PESCADOS. Depositario para España y extranjero: Iglesias y Compañía, Lugo.

Fernando Carvalho CORREDOR DE COMERCIO Se encarga de toda clase de operaciones en el Banco de España. Compra-venta de valores Cotizables en Bolsa. RUANUEVA, 13 Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde

Venta Se hace de la casa número 86 de la calle de la Ruanueva de esta ciudad, con un trozo de huerta adyacente a su parte trasera. Los que les interese su adquisición, pueden entenderse con el procurador D. Angel Goy.—Obispo Aguirre, 1.º; quien les enterará del precio y títulos de pertenencia.

Dositeo López Cedron Procurador de los Tribunales y Corredor de Comercio, trasladó su despacho, Castelar, 2, junto al Banco de España, local que antes ocupaba D. Gerardo Quintero. Se encarga de toda clase de operaciones en dicho Establecimiento de Crédito. Compra y venta de toda clase de valores cotizables. Castelar, 2.—LUGO

CONVALECENCIAS ANEMIA DEBILIDAD CLOROSIS AGOTAMIENTO DE LAS FUERZAS. COLORES PALIDOS. curadas rápidamente por el HIERRO BRAVAIS Todas Farmacias y Droguerías. Muestra gratis 138 rta, Lafayette, Paris NEURASTENIA

SE VENDE un carro nuevo, de muelles, de una caballería y con asientos para uso de coche. Informará José Díaz Varela, en el Mesón del Gallo o en esta redacción.

VENTA Se venden en Nadela 10 pollinos garañones y seis caballos padres, procedentes de acreditadas paradas, de edad desde dos años a ocho y de talla de seis y media cuartas a siete y ocho dedos. El que desee comprarlos ya juntos ya separados puede tratar con el dueño de la parada de Nadela. Urge la venta.

AUTOMOVILES LORRAINE-DIETRICH Segundo lugar de la clasificación general en el circuito del Guadarrama en 1913. Representante en Galicia: Ramón Neira LUGO Arriendo Se arrienda el 2.º piso de la casa número 6, de la calle de Manuel Becerra. Informará D. Martín E. Rúa: calle del Miño.

Trilladoras o Majadoras MAYFARTH Las mejores y más afamadas en Galicia donde se conocen desde hace muchos años y son preferidas a todas las demás marcas.—Ancho del tambor de 1'70 y 1'80 m. Cojinetes de doble hilera de bolas.—Sacudidor de tiras de cuero, si se desea. Accionadas por el Motor REX el mejor, más sólido y más económico de los existentes.—Centenares de estos trenes de trilla trabajan en Galicia. Trilladoras de dientes a brazo, a malacote y a motor.—Trilladora con tambor ancho de batidores, con limpio del grano. Aventadoras, corta-pajas y corta-tojos, arados, sulfatadoras, prensa para vino y oda clase de Maquinaria Agrícola. PH. MAYFARTH y C. -48, Avenue d'Allemagne.-PARIS Exclusionistas para nuestras trilladoras y motores. En Chantada: D. JULIO YEBRA. En Sarria: D. JOSÉ ANTONIO GAYOSO.—Representante para toda nuestra maquinaria: D. JUAN CASTRILLON, Buen Jesús, 6.—LUGO. Sub-agente en la mayor parte de los Ayuntamientos. Catálogo español y oferta franco estación de destino, se remitirán a quien lo pida a los agentes o directamente a PARIS.

Chargeurs Reunis Compañía Francesa de navegación a vapor LINEA DE LA PLATA Salidas del Puerto de La Coruña para Montevideo y Buenos Aires Precio en 3.ª Entero Precio en 3.ª Medio Precio en 3.ª Cuarto 27 de Febrero ZEDÉ. 170'10 27 de Febrero BOUGAINVILLE. 170'10 9 de Marzo DUPLEIX. 170'10 PRECIO EN 3.ª PREFERENCIA. Ptas. 225 Estos vapores de reciente construcción, y dotados de todos los adelantos modernos como telegrafía sin hilos, comedores para 600 pasajeros de tercera clase, camarotes de tercera preferencia con servicio independiente, harán el viaje en 17 días. Los pasajeros que hayan obtenido plaza, deberán presentarse en esta Agencia, con 5 días de anticipación. Pídanse prospectos y libretos. AGENTES GENERALES EN ESPAÑA: Antonio Conde, (hijos) La Coruña, Plaza d'Orense, 2.—Vigo, Calle de Luis Taboada.

